

4 | sábado 3 de mayo de 2025

CRÓNICA

La Prensa Austral



A las 11 horas este era el panorama en el comercio de calle Borjes.



Foto: Roberto Meraveva

Este grupo de personas se trasladó a la zona segura dispuesta en Avenida España con Independencia.

Comerciantes reconocen molestia de clientes por cierre

Testimonios desde la emergencia: ¿Qué vivieron los habitantes en Punta Arenas tras la alerta de tsunami?

La mañana del viernes estuvo marcada por momentos de tensión en Punta Arenas luego del terremoto declarado en el mar de Drake y la alerta de tsunami.

La alarma Sae (Sistema de Alerta de Emergencia) se emitió en múltiples dispositivos móviles, instruyendo la evacuación de las zonas costeras hacia sectores altos. El operativo se desarrolló con distintos niveles de respuesta por parte de la población. En el caso de los turistas, la alarma ge-

neró desconcierto e incertidumbre, mientras que entre los residentes, el conocimiento previo de los protocolos ayudó a facilitar una salida ordenada.

Graciela Masa, turista argentina oriunda de Santa Cruz, se encontraba hospedada en el Hotel Diego de Almagro cuando recibió la alerta. "Estábamos desayunando cuando comenzaron a sonar los teléfonos. Al principio pensamos que no era grave, nunca habíamos vivido una situación así en Argentina", relató. "Des-

pués entendimos la seriedad del mensaje. Salimos del hotel con lo puesto y subimos hacia una zona alta".

Por su parte, Danitza Hueicha Agüero, trabajadora de uno de los locales de Farmacias Cruz Verde, entregó su visión desde la experiencia local. "La alerta llegó mientras estaba atendiendo público. El mensaje era claro: evacuar. Nosotros actuamos rápido, pero muchos clientes no querían irse. Incluso reclamaban porque íbamos a cerrar", expresó. "Gra-

cias a los simulacros anteriores, sabíamos cómo proceder. Falta aún cultura cívica en algunos sectores, pero como equipo logramos evacuar bien".

Marta Arauz y Walter García, también turistas argentinos, vivieron la alarma desde su hotel. "Fue en pleno desayuno. Primero nos dijeron que era preventivo, pero después vimos en la televisión que el sismo había sido real. Nos trasladamos a un lugar más elevado por precaución", señalaron. "En Río Gran-

de, de donde venimos, no estamos acostumbrados a este tipo de eventos. Fue una experiencia inesperada".

La emergencia no dejó daños en Punta Arenas, pero sí evidenció la importancia de mantener activos los protocolos de evacuación y reforzar la educación ciudadana ante situaciones de riesgo. Las autoridades regionales llamaron a mantener la calma y seguir las instrucciones oficiales ante cualquier nueva alerta. **LPA**